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□ 赤嶺奈津江 議員

１．冠水対策について 【 町長 】

（１）大雨による道路の冠水等が多くなっている。県道82号、県道241号においても冠水し

ていた。町道のみならず、県道、国道での対策も急務と考える。近年、土地開発が進んでお

り、表面水の増加も一因だと考える。県、国に一時貯水地を作ることも含め、再整備を要請

できないか。

（２）近隣市町と治水対策協議会などを立ち上げ、広域的な対策を検討してはどうか。

２．仮称町民体育館について 【 町長・教育長 】

（１）当初計画から変更があると思うが、今後の予定・計画はどうなっているか。

（２）規模について、小さくするとの話もあるが、今後、国体も計画されている。沖縄アリ

ーナでは、プロスポーツの大会や世界大会などが開催され、子どもたちの意識向上や地域経

済のうるおいに効果が出ていると聞く。中途半端な規模ではなく、しっかり、経済効果をも

たらす施設としてほしいが町長の見解を伺う。

（３）作るからには町全体で盛り上がるようにしてほしい。審議委員をされた方や議会、執

行部との意見交換する場を設けてはどうか。

（４）広域的に考え、防災機能強化をすべきと考える。町としての見解を伺う。

３．４月３日に起きた台湾地震に起因する津波警報時の対応について 【 町長・教育長 】

（１）４月３日に起きた台湾付近を震源とする大地震で沖縄県内に津波警報が発表された。

多くの人たちが避難行動をとる中、避難のあり方についてのさまざまな課題があったと思う。

本町での課題は何か。

（２）保育園や学校・教育現場での対応はどうだったか。

（３）観光客への対応はどうだったか。

（４）避難所への案内はどうだったか。
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□ 照屋仁士 議員

１．南風原町の平和行政をどう考えるか 【 町長・教育長 】

（１）南風原町の平和行政はどのような取り組みで、どう評価しているか。

（２）平和行政の中心として、南風原文化センターでの取り組みや、南風原陸軍病院

20号壕の公開が真っ先に浮かぶ。今後も強化してほしいがどうか。

（３）平和行政を考える上で、今後どのような展望があるか。

２．戦後補償で「軽便鉄道」の再建を 【 町長 】

（１）南風原町には戦前戦中、「軽便鉄道」の路線が２本走っており交通の要衝であ

った。戦争で失われた公共施設として、国に再建を求めてほしいがどうか。

（２）今後の公共交通を考える上で、「路面電車（ⅬＲＴ）」は南風原町にとって有

益と考えるがどうか。

３．南風原町にとっての県政課題は何か 【 町長・教育長 】

（１）私の考える県政課題は、①南部東道路、②県道国道の整備・維持管理、③あら

ゆる事業への財源措置などだが、南風原町の考える事業等はどのようなものか。

（２）今後の南風原町における県政課題について、課題や解決策など共通認識をもっ

て臨みたい。そのための協議や情報提供に対応してほしいがどうか。
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□ 大城勇太 議員

１．４月３日台湾での地震による津波警報による南風原町の対策を問う 【 町長 】

（１）本町に海はないが、津波警報があった場合マニュアルはあるか。

（２）避難所への避難は適正に行われていたか。

（３）避難所の備蓄品に介護食はあるか。

２．町内のゴミ状況について問う 【 町長 】

（１）粗大ごみの搬出後に粗大ごみ券の紛失（盗難）などの報告はあるか。また粗大

ごみ券に整理番号等記入欄を追加してはどうか。

（２）津嘉山地区でもマングースが頻繁に出てきているが被害状況、対策を問う。

３．沖縄県が進めるLRTについて 【 町長 】

（１）本町まで延伸の要望はあるか。
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□ 金城憲治 議員

１．本町の教育環境について 【 教育長 】

（１）南星中学校のトイレの改修工事などの予定はないか伺います。

（２）南星中学校のトイレの現状をどのように把握しているか伺います。

２．本町の建築・土木工事助成制度について 【 町長 】

（１）本町の土木・建築にかかる助成金制度には、どのような制度があるか、伺いま

す。

（２）建築基準法に基づいて、セットバックした際の扱いについてはどのようになる

か、伺います。
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□ 知念富信 議員

１．町道５号線の拡幅工事を 【 町長 】

（１）町道５号線を町民体育館建設と連動して補助金申請できないか伺う。

（２）基点を移動して県道241号線から歩道のある道路に拡幅整備できないか。

（３）スポーツ公園として町道５号線と町道63号線間に硬式野球場、多目的グラウン

ド等に整備してスポーツ学園高校を誘致できないか伺う。

２．学校給食費の小中学生無償化を実現へ 【 教育長 】

（１）県は令和７年度より中学生の給食費を半額にすると発表された。本町は中学生

給食費半額の負担金額を給食費無償にする考えはないか伺う。

（２）学校給食費は市町村で統一されてないが、県の基準はあるか問う。

（３）本町は小中学生の学校給食費無償化に取り組む考えはないか伺う。

３．北丘小学校体育館建設を問う 【 町長・教育長 】

（１）体育館建設の完成が遅れた事による検証はされたか。

（２）建設の管理業務を経済建設部に移管できないか伺う。

（３）体育館の解体工事の着手時期と工事仮設事務所は運動場か問う。

（４）正門から右側の植樹帯を整備して駐車場にできないか伺う。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．こども誰でも通園制度について 【 町長 】

（１）制度の詳しい内容を伺う。

（２）本町の対象者数を伺う。

（３）本町への制度導入はいつか。また課題は何か。

２．災害時のペット避難について 【 町長 】

（１）本町にペット避難所は確保されているか。

（２）ペットを連れて避難したい方への周知はどのように行われているか。

（３）災害時におけるペットとの共生に対する本町の見解を伺う。
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□ 大城雅史 議員

１．津嘉山小学校通学路の安全対策を 【 教育長 】

（１）当時の事故の状況について伺う。

（２）教育委員会において事故発生からこれまでの対応を伺う。

（３）今後の交通安全対策基本計画を伺う。

（４）小学校、ＰＴＡとの連携及び役割を伺う。

２．町道290号線の歩道整備について 【 町長 】

（１）町道290号線の歩道整備について伺う。

（２）現在の工事の進捗状況を伺う。

３．生活道路の車両対策について 【 町長 】

（１）近隣住民より生活道路において、車の往来が多く大変危険との声がある。現在

の状況について伺う。

（２）安全対策について早めに行っていただきたいが今後の対策を伺う。
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□ 當眞嗣春 議員

１．４月10日に行われた日米首脳会談について 【 町長 】

（１）首脳会談における日米共同声明に対する町長の見解・評価を伺う。

（２）日米共同声明の主な内容について伺う。

（３）声明で、沖縄県辺野古新基地建設を「唯一の解決策」として明記されているこ

とに対して、どう考えるか。

２．学校給食の無償化について 【 町長 】

（１）県の給食費無償化支援方針に対する町長の見解を問う。

（２）支援方針を受けて、本町の施策について伺う。

３．会計年度任用職員について 【 町長 】

（１）2020年施行された「会計年度任用職員制度」の趣旨・目的は何か町長の見解を

問う。

（２）本町の任用職員離職者（2024年３月末）の数とその理由について問う。

（３）５月９日付けタイムスで「大量離職通知書の提出怠る」自治体の一つとして報

道されましたが、未提出の理由について問う。

（４）離職者に対する、救済対策について問う。

４．「記録的短時間大雨情報」ついて 【 町長 】

（１）去る12日と14日「記録的短時間大雨情報」等の発表在り、町内における災害や

低い土地の冠水・浸水及び農作物等の被害状況について伺う。

（２）冠水対策や避難指示等、適正に実施されたか伺う。

（３）今後の対策について施策を伺う。
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□ 岡崎晋 議員

１．本町のさとうきびについて問う 【 町長 】

（１）さとうきびは今も本町の基幹産業か。

（２）平成２年比で本町のさとうきび耕作地及び出荷量と生産高はどう推移したか、

坪数・トン数・金額を問う。

（３）さとうきび畑は農地全体の何割で、生産高は全農業生産高の何割か。

（４）農用地全体の保全に努める方針に変わりはないか。

（５）本町が豊かな田園都市であり続けるためにも、さとうきび農家への支援を強化

してもらいたいがどうか。

（６）本町の観光資源開発のためにも、サーターヤーを起業できるよう農家へ働きか

けと支援をして欲しいがどうか。

２．学校給食費無償化を問う 【 町長・教育長 】

（１）令和５年度の本町幼小中校の給食費徴収額と賄い費の総額は各々幾らか。

（２）幼小中校の一人当たりの徴収月額は各々幾らか。

（３）本町は沖縄県が2025年度から予定する中学校の無償化方針にどう対応するか。
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（岡崎晋議員 一般質問）

（４）この無償化予定に幼稚園と小学校が含まれないことをどう考えるか。

（５）2025年度に中学校の無償化実施で、本町負担５割とした場合の財源見込額は幾

らで、どう工面するか。

３．本町のふるさと納税を問う 【 町長 】

（１）ふるさと納税開始以来の実質収入は合計幾らか。

（２）この収入を基金積立以外に直接充てたことはあるか。

（３）使い道を前広に周知する考えはないか。

４．本町HPのリニューアルを問う 【 町長 】

（１）当初予算は幾らで、いつ完了予定だったか。

（２）現状はどうで、費用の増減はどうか。

（３）この作業に本町職員はどう関わっているか。

（４）どう良くなるか。

（５）議会関連へのアクセスは容易になるか。



-11-

□ 西銘多紀子 議員

１．不登校対策について 【 教育長 】

（１）本町の不登校児童の人数、その要因、現状について伺う。

（２）不登校児童の抱える問題にどう対応しているか伺う。

２．小学校の通学かばんについて 【 教育長 】

（１）小学校の通学かばんに関して本町の見解を伺う。

３．津嘉山公園について 【 町長 】

（１）頻繁にボール遊びをしている姿を見るが場所が道路側になっており、事故を防

ぐ上でも防球ネットは必要ではないか。

（２）供用開始の有無にかかわらず公園管理者の責任について伺う。

（３）公園よりコンビニへ横断する人が多く見られるが横断禁止の看板設置ができな

いか。

４．絣会館について 【 町長 】

（１）糸引き場が屋上にあり、職人の負担が大きいとの声があるがその事について伺

う。

（２）沖縄の伝統工芸である絣織を保存、促進するための施設である伝統工芸館は不

便が多いと聞く。どういった問題があるか伺う。
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□ 大城重太 議員

１．公共施設の長寿命化、維持管理計画を問う 【 町長 】

（１）公共施設等総合管理計画で示された方針に沿った具体的な取り組みはできてい

るか。

（２）対象となっているコミュニティセンターは、今後どのような計画になっている

か。

（３）学校施設の長寿命化計画はしっかり計画されているか。体育館の修繕を最優先

に早急に求める。

２．山川地区に街灯の設置を 【 町長 】

（１）山川地区の宇平橋交差点から山川交差点にかけての県道82号沿いに街灯を設置

してほしいがどうか。

３．照屋地区の道路冠水対策を 【 町長 】

（１）照屋地区の照屋給油所から金門飯店にかけての県道82号が冠水する。区画整理

事業への影響も懸念されるため対策を考えてほしいがどうか。
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□ 大宜見洋文 議員

１．本町の学童保育について 【 町長 】

（１）待機学童数は解消したか。

（２）民設民営で課題はないか。

２．本町の農業をどう導くのか 【 町長 】

（１）エコファーマーは増えたか。

（２）昨年度の農地法改正で、農地を新規に取得する際の下限面積が廃止になった。

農地の売買件数は増えているか。

（３）これまで農地を持たなかった人が、小さい畑を取得する動きが各地で生まれ、

兼業や多業の小さい農家が増えている。以前「本町でも都市型農業を進めるべきでは

ないか」と提案した。今回の農地法改正の趣旨に沿うと考えるが、どうか。

３．Ｒ４年度の国保赤字を問う 【 町長 】

（１）３月のマスコミ報道では、実質単年度収支が２億円近い赤字であった。確定値

も間違いないか。

（２）大きく増えた要因は何か。改善に向けて具体策はあるか。

４．医療費削減に向けてこれまでと異なる視点から施策を考えてはどうか 【 町長 】

（１）農福連携を福祉部門主導で進める考えは無いか。

５．本町の公園や体育館整備に、子ども達の意見はどう反映されているか 【 町長 】

（１）津嘉山公園整備事業を実施する前に、子供達の意見はどのように集約され、計

画にどう反映されたか。

（２）町民体育館建設の構想時に、児童生徒の意見は、どのように集約され、計画に

反映されているか。

６．町民体育館建設へのPFI導入を問う 【 町長 】

（１）導入に当たって、VFMの試算が示されている。VFMとは何か、その試算から何が

判るのか。

（２）VFMを高める為には、地元の企業にPFIを受けて貰うべきだと考えるが、当ては

あるのか。指定管理者も町内に受け皿はあるのか。
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□ 石垣大志 議員

１．黄金森公園及び町民体育館について問う 【 町長 】

（１）宿泊施設の検討は。

（２）賑わいの創出についてどのように取り組むか。

（３）黄金森公園の一体的管理について伺う。

２．河川氾濫対策について問う 【 町長 】

（１）宮平川の内水氾濫対策について今後の取り組みについて伺う。

（２）６月14日の豪雨によって国場川の外水氾濫も見られたが、今後の取り組み状況

について伺う。

３．桁下空間活用について問う 【 町長 】

（１）那覇空港自動車道桁下空間活用についての今後の取り組みについて伺う。

（２）南風原バイパス桁下空間活用について今後の検討状況について伺う。

（３）南部東道路桁下活用についてどのような取り組みができるのか伺う。
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□ 伊佐園恵 議員

１．生成AIを活用せよ 【 町長 】

（１）chatGPTを活用し、各年代にあった表現で、分かりやすく説明できるため、町

政に活用してほしいがどうか。

２．見えない障害、病気についても合理的配慮の対応をしてほしいがどうか 【町長】

（１）例とし、筋痛性脳脊髄炎（ME）をあげる。コロナ後遺症の１つである。学校、

職場等で合理的配慮を求められれば、対応してほしいがどうか。

３．フェムテック発信を積極的にしてほしいがどうか 【 町長 】

（１）月経アプリは、女性の健康保持に役立つことを広報してほしいがどうか。

（２）男性も家事、育児、介護をすることを推奨し、定期的に発信してほしいがどう

か。

４．幼稚園の設備整備の充実をしてほしいがどうか 【 町長 】

（１）各クラスに電話設置をしてほしいがどうか。

（２）外あそび等の為、幼稚園専用の携帯電話を支給してほしいがどうか。

５．エコセンターの活動の為、１台携帯電話の支給ができないか 【 町長 】

（１）外へ出る講座等、勤務時に外出も多いと聞いている。携帯電話を支給してほし

いがどうか。
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□ 玉城陽平 議員

１．地域のデジタル化を進めよ 【 町長・教育長 】

（１）町役場の業務効率化のための生成AIの活用を提案したい。検討状況を問う。

（２）小中学校のプログラミング教育の取り組みの現状と課題を問う。

（３）デジタルデバイド対策の取り組みを各地域で展開できるように人材育成と活用

を求める。「デジタル推進委員」と「デジタル推進よびかけ員」について、本町の見

解を問う。

２．公共空間の利活用を問う 【 町長 】

（１）公共空間の活用について国も調査研究や事例報告等を出している。本町の検討

状況はどうか。

（２）パーラー公民館、野外上映会、マルシェ、アーバンスポーツなど、住民主体で

公共空間を利活用する事例が増えている。本町も利活用が進むような仕組みづくりに

取り組むべきではないか。

（３）町民が主体的にまちづくりを推進し公共空間を活用できるようワンストップ窓

口を設置するのはどうか。

（４）スモールビジネス支援施策として、まちなかでの実店舗開業に向けた市場性調

査ができるように、公共空間を活用した出店を支援する補助金などの事例もある。町

の中小企業施策としても公共空間の活用は有効であると考えるが、本町の見解を問う。

３．包括的な女性支援を進めよ 【 町長 】

（１）令和６年４月に施行された困難女性支援法に関連して本町の女性支援施策の現

状と課題を問う。

（２）同法に基づくものとして、女性相談支援員の待遇改善、配置強化に関する国の

予算がR6よりついている。本町は今後どう取り組むか。

（３）女性への包括的支援体制の構築を提案したいが、どうか。


